

ABSTRAK

Muhamad Zjakariya Prastiya 12102193004, Pandangan Ulama NU Terhadap Penarikan Harta Seseheran Pasca Perceraian (Studi kasus di Kecamatan Ngluyu Kabupaten Nganjuk), Program Studi Hukum Keluarga Islam, Jurusan Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, Pembimbing: Dr. H. Asmawi, M. Ag.

Kata Kunci : Tradisi Penarikan Harta Seseheran, Perceraian, Pandangan Ulama

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh kebiasaan di Kecamatan Ngluyu Kabupaten Nganjuk memiliki suatu tradisi yang masih diterapkan sampai saat ini yaitu tradisi seseheran. Seseheran tersebut berupa perabotan rumah tangga. Namun terdapat suatu adat kebiasaan apabila hubungan pernikahan antara seorang suami dengan istri telah resmi bercerai maka seseheran yang diberikan kepada pihak perempuan ditarik kembali oleh pihak laki-laki. Tradisi tersebut sudah terjadi secara turun temurun sehingga oleh masyarakat tersebut terus dilakukan namun dalam hal ini tradisi tersebut masih berdasar pada adat istiadat belum mencapai ke dalam hukum Islam dan karena sudah menjadi tradisi mereka meyakini bahwa tradisi tersebut sudah sesuai dengan ajaran hukum Islam.

Tujuan yang ingin dicapai dalam penelitian ini yaitu: 1) untuk mendeskripsikan bagaimana tradisi seseheran dalam pernikahan pada masyarakat Kecamatan Ngluyu Kabupaten Nganjuk, 2) untuk mendeskripsikan bagaimana status harta seseheran ketika terjadi perceraian di Kecamatan Ngluyu Kabupaten Nganjuk, 3) untuk mendeskripsikan bagaimana pandangan ulama NU terhadap penarikan harta seseheran pasca perceraian di Kecamatan Ngluyu Kabupaten Nganjuk.

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan jenis penelitian kualitatif dengan jenis penelitian lapangan. Teknik pengumpulan data pada penelitian ini yaitu wawancara mendalam, observasi, dan dokumentasi. Sedangkan teknis analisis data menggunakan kondensasi data, penyajian data, dan verifikasi atau kesimpulan penelitian.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa : 1) tradisi seseheran di Kecamatan Ngluyu Kabupaten Nganjuk ini merupakan sebuah tradisi yang secara turun yang termasuk ke dalam Urf. Tradisi ini sebagai bentuk rasa syukur kepada Allah SWT. dan sebagai tanda keseriusan seorang laki-laki kepada seorang perempuan yang dinikahinya. Harta seseheran ini berupa perabotan rumah tangga pada proses seseheran ini dilakukan ketika hari akad pernikahan dalam proses pernikahan adat istiadat. 2) harta seseheran tersebut sah milik kedua belah pihak atas kesepakatan yang telah dilakukan. Dalam proses penarikan harta seseheran ini mengedepankan musyawarah dalam prosesnya. Maka dari itu harta yang ditarik kembali tersebut sah atas kerelaan kedua belah pihak yang menyepakatinya. 3) Menurut pandangan ulama NU Kabupaten Nganjuk tradisi tersebut pada dasarnya sudah tidak dapat ditarik kembali karena sudah menjadi hak istri walaupun terjadi perceraian. Namun apabila istri mengikhlaskan atau ridho maka boleh ditarik kembali harta seseheran tersebut dan harta seseheran yang boleh ditarik kembali hanya harta yang dahulu diberikan dan harta tersebut masih atau tidak berubah.

ABSTRACT

Muhamad Zjakariya Prastiya 12102193004, Views of Ulama NU on Post-Divorce Withdrawal of *Seserahan* Assets (Case Study in Ngluyu District, Nganjuk Regency), Islamic Family Law Study Program, Department of Sharia, Faculty of Sharia and Law, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, Advisor: Dr. H. Asmawi, M.Ag.

Keywords: Tradition of Withdrawal of *Seserahan* Assets, Divorce, View of Ulama

This research is motivated by the habit in Ngluyu District, Nganjuk Regency, which has a tradition that is still being implemented today, namely the *seserahan* tradition. The *seserahan* are household furniture. However, there is a customary custom when the marriage relationship between a husband and wife has been officially divorced, the gift given to the woman is withdrawn by the man. This tradition has been passed down from generation to generation so that the community continues to carry it out, but in this case, the tradition is still based on customs that have not yet reached Islamic law, and because it has become a tradition they believe that this tradition is by the teachings of Islamic law.

The objectives to be achieved in this study are: 1) to describe how the tradition of *seserahan* in marriage to the people of Ngluyu District, Nganjuk Regency, 2) to describe how the status of *seserahan* assets occurs when a divorce occurs in Ngluyu District, Nganjuk Regency, 3) to describe the views of ulama NU s on the withdrawal of post-divorce *seserahan* in Ngluyu District, Nganjuk Regency.

The research method used in this study uses a type of qualitative research with a type of field research. Data collection techniques in this study were in-depth interviews, observation, and documentation. While technical data analysis uses data condensation, data presentation, and verification of research conclusions.

The results of this study indicate that: 1) the *seserahan* tradition in Ngluyu District, Nganjuk Regency is a hereditary tradition that belongs to Urf. This tradition is a form of gratitude to Allah SWT. and a sign of the seriousness of a man to a woman he marries. This *seserahan* is in the form of household furniture in the *seserahan* process which is carried out on the day of the wedding contract in the customary marriage process. 2) the *seserahan* legally belong to both parties based on the agreement that has been made. In the process of withdrawing this surrendered treasure, deliberation is prioritized in the process. Therefore, the property that was withdrawn is legal with the consent of both parties who agreed. 3) According to the ulama NU of Nganjuk Regency, this tradition basically cannot be taken back because it has become the right of the wife even though there is a divorce. However, if the wife is willing or willing, then the surrendered property may be withdrawn and the surrendered property that may be withdrawn is only the assets that were previously given and the assets are still or have not changed.

المخلص

محمد زجاكريا براستيا، ١٢١٠٢١٩٣٠٠٤ ، آراء علماء نهضة العلماء حول سحب الأصول المتنازل عنها بعد الطلاق (دراسة حالة في منطقة نجلويو ، ريجنسي نجانجوك) ، برنامج دراسة قانون الأسرة الإسلامي ، قسم الشريعة ، كلية الشريعة والقانون ، السيد علي رحمة الله تولونغاونغ جامعة الدولة الإسلامية ، مستشار: الدكتور. الحج. عساوي ما جستيرفي الدين.

كلمات المفتاحية: تقليد سحب الأصول الصالحة ، الطلاق ، منظر العلماء

هذا البحث مدفوع بالعادة في منطقة نجلويو ، ريجنسي نجانجوك ، والتي لها تقليد لا يزال مطبقاً حتى اليوم ، وهو تقليد يستسلم. تسليم البضائع هي أثار منزلي. ومع ذلك ، هناك عادة أنه عندما يتم طلاق علاقة الزواج بين الزوج والزوجة رسمياً ، يسحب الرجل الهدية الممنوحة للمرأة. لقد تم تناقل هذا التقليد من جيل إلى جيل بحيث يستمر المجتمع في تنفيذه ، ولكن في هذه الحالة ، لا يزال التقليد قائماً على العادات التي لم تصل بعد إلى الشريعة الإسلامية ولأنه أصبح تقليداً يعتقدون أن هذا التقليد يتوافق مع تعاليم الشريعة الإسلامية.

الأهداف التي يجب تحقيقها في هذه الدراسة هي: (١) وصف كيفية تقديم الهدايا في الزواج لأهالي في منطقة نجلويو ، ريجنسي نجانجوك ، (٢) لوصف حالة أصول الميراث عند حدوث الطلاق في منطقة نجلويو ، ريجنسي نجانجوك ، (٣) لوصف آراء علماء نهضة العلماء حول سحب الميراث بعد الطلاق في منطقة نجلويو ، ريجنسي نجانجوك.

تستخدم طريقة البحث المستخدمة في هذه الدراسة نوع من البحث النوعي مع نوع من البحث الميداني. كانت تقنيات جمع البيانات في هذه الدراسة هي المقابلات المتعمقة والملاحظة والتوثيق. بينما يستخدم تحليل البيانات الفنية تكثيف البيانات وعرض البيانات والتحقق أو استنتاجات البحث.

تشير نتائج هذه الدراسة إلى ما يلي: (١) تقليد يستسلم في منطقة نجلويو ، ريجنسي نجانجوك هو تقليد وراثي ينتمي إلى العرف. هذا التقليد هو شكل من أشكال الامتنان لله سبحانه وتعالى. وكدليل على جدية الرجل للمرأة يتزوج. كنز التسليم هذا على شكل أثار منزلي في عملية التسليم هذه التي تتم في يوم حفل الزفاف في عملية الزفاف التقليدية. (٢) تعود الأصول المتنازل عنها قانوناً إلى كلا الطرفين بناءً على الاتفاقية التي تم إبرامها. في عملية سحب هذا الكنز المستسلم ، يتم إعطاء الأولوية للمداولات في هذه العملية. لذلك ، فإن الممتلكات التي تم سحبها قانونية بموافقة الطرفين الذين اتفقا. (٣) وفقاً لآراء علماء نهضة العلماء في ريجنسي نجانجوك لا يمكن التراجع عن هذا التقليد لأنه أصبح حقاً للزوجة على الرغم من وجود الطلاق. ومع ذلك ، إذا كانت الزوجة صادقة أو مسرورة ، فيجوز سحب الممتلكات المتنازل عنها والممتلكات التي تم التنازل عنها والتي قد يتم سحبها هي فقط الأصول التي تم منحها سابقاً والأصول لا تزال أو لم تتغير.